FECHA: O\_ MARZO, 2007

# **62 cuentas púb**

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

Hoy en sesión de Pleno los diputados locales aprobarán 62 cuentas úblicas del primer semestre de 2005, que amparan recursos por 7 mil públicas del primer semestre de 2005, que amparan recursos por 7 mil millones de pesos; los diputados cambian la hora de la sesión e iniciarán a las 5 de la tarde.

a las 5 de la tarde.

Los diputados locales sólo conocerán los dictámenes de 62 cuentas públicas del Poder Ejecutivo, Judicial y Legislativo, así como de los 18 municipios y de organismos descentralizados y autónomos, y se espera que avalen el gasto de unos 7 mil millones de pesos correspondientes al ejercicio fiscal del primer semestre de 2005.

Cabe recordar que el Pieno de la Legislatura hace una semana quitó del orden del dia la calificación de las 62 cuentas públicas porque no conocían los dictámenes elaborados por la Auditoria Superior de Fiscalización, que según los diputados realizó mal el procedimiento de calificación de las cuentas públicas.

riscanzación, que seguri los diputados realizo mai el procedimiento de calificación de las cuentas públicas.

Una semana después de que se quitaron del orden del día, con el argumento de que no conocían los resolutivos, hoy se espera que aprueben el gasto de recursos públicos, y para ello la sesión iniciará a las 5 de la tarde, no a las 11 de la mañana como normalmente se con-voca, esto porque está la pasarela de aspírantes a la Comisión Estatal de Información Guiveramente nos la mañana. de Información Gubernamental por la mañana

También hoy se espera que, ahora sí, se apruebe la creación de la Comisión de la Familia, y con ello cerrar el primer periodo extraordinario de sesiones de la LV Legislatura.

# **Presentaron proyectos 12 aspirantes a la CEIG**

Con la convocatoria a 12 de los 53 aspirantes al puesto de consejero de la Comisión Estatal de Información Gubernamental inició la exposición de

proyectos ante diputados locales.

El diputado panista Alejandro
Straffon Báez, presidente de la Straffon Báez, presidente de la Comisión Especial para la elección de consejeros de la CEIG, negó que el proceso de selección sea una simulación y que ya se tengan los nombres de los tres consejeros y de sus ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

suplentes.

Dijo que los integrantes de la Comisión Especial están trabajando, como lo demuestra el examen que se le aplicó a los 53 aspirantes, y con la presentación de proyectos que inició ayer lunes por parte de 11 aspirantes, ya que uno no llegó a la hora convo-cada.

Las dos cosas son parte funda-mental para tomar en cuenta a los que resulten electos, eso y la experiencia,

la solvencia moral que presentan. Ayer acudieron a presentar su plan el exdirector de la Facultad de Derecho de la UAQ, Agustín Alcocer Alcocer; Manuel de Anda Garduño, Dulce María Ardón Martínez, Pedro Angel García Çastilla, exdirector de finanzas del Gobierno del Estado; el periodista y abogado Jorge Garfías Vargas; entre otros más, y hoy martes se presentarán otros 12 aspirantes.



FECHA: MARZO, 2007

### dian posible inexistencia an a huelguistas de UAQ en la Junta Local este jueves

JOSE LUIS RODRÍGUEZ
El jueves por la mañana se llevará a cabo la audiencia entre el sindicato y la Universidad Autónoma de Querétaro para el desahogo de pruebas sobre la denuncia en inexistencia de huelga, informó Eric Padilla Vega, Presidente de la companya de dente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, quien explicó que 24 horas después de dicha reunión se debe rá emitir la resolución definitiva a este respecto.

Como informo DIARIO DE QUE-RÉTARO, este fin de semana la Universidad Autónoma de Querétaro in-terpuso la demanda para que sea de-clarada inexistente la huelga por par-te de las autoridades laborales, ya que el sindicate cometió errores de procedimiento que pudieran invalidar el paro de actividades en la máxima cas estudios que el día de hoy cun. cinco días.

El Presidente de la Junta comentó que básicamente son dos las irregu-laridades que plantea la universidad. "Por un lado, la UAQ argumenta que resulta inexistente la huelga porque suspendieno labores antes de las doce del día que era la hora del estallamiento y, por otro lado; que se de-cidió irse a huelga por incremento a prestaciones, lo cual no es motivo en una revisión salarial".

En el plano estrictamente salarial, agregó, la universidad señala que el STEUAQ aceptó su ofrecimiento del

3.8 de aumento directo al salario.

Eric Padilla aclaró que la denuncia
de nulidad de huelga por parte de la autoridad universitaria no impide que las partes sigan platicando para lle

gar a un arreglo. "Yo espero que haya interés de ambas partes y sigan platicando con la po-sibilidad de tener una audiencia conciliatoría",

asevero.

El funcionario laboral dijo que una vez que se pragnta una demanda de inexistencia de hue Ley Federal del Trabajo señala que denu de los cinco días siguientes a la recepción de este documento, podemos señalar audiencia de ofrecimiento, admisión y desahogo de pruebas del incidente que se presentó. Ya que se havan desahonado los medies condeta. que se hayan desahogado los medios probato rios en un término de 24 horas, tenemos que acordar la procedencia o improcedencia de la huelga.

De esta manera, a más tardar a las diez de la mañana de este viernes se conocerá si la huelga persiste o es declarada inexistente por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. De ser favorable el fallo a la UAQ, el STEUAQ ten-drá 24 horas para entregar las instalaciones, por lo que las clases podrían reanudarse el lunes 12 de marzo.

### DISPOSICIÓN PARA EL DIÁLOGO

a la Universidad Autónoma de Querétaro, las partes han manifestado disposición para el diálogo, pero esto no se ha llevado a la práctica luego de cinco días de huelga, aunque tras-cendió que el Rector Raúl Iturralde dará el pri-mer paso y este día pudiera darse el primer acercamiento después del inicio del movimiento de huelga.
En tanto, la secretaria general del STEUAQ,

**Voto de confianza** para Rafael Puga

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

Se pronuncian diputados del PAN por la permanencia de Rafael Puga Tovar como coordinador parlamentario en el Congreso del Estado. En nueda de prensa, los diputados panistas Alonso Valdovinos y Ri-cardo Martinez Rojas terminaron con los rumores sobre el posible relevo en la coordinación parlamentaria, esto a raíz de la elección del nuevo presidente del CDE del PAN, y dan su voto de confianza a Rafael Puga

Recordaron que la designación del coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado es una prerrogativa del dirigente estatal, pero al interior de la bancada, de los 16 diputados hay coincidencia en que Puga Tovar siga al frente del grupo parlamentario.

Es una coordinación buena, dijo Martínez Rojas, y se pronunció por-que Puga Tovar siga en la coordinación parlamentaria. Por su parte, Alonso Valdovinos ratificó la propuesta de Ricardo Martínez Rojas.

En su intervención, Rafael Puga Tovar agradeció la solidaridad de sus compañeros de bancada, pero, dijo, estoy a disposición de la dirigencia estatal de mi partido.

Hasta el momento, comentó, no he recibido ninguna notificación de cambio alguno en la coordinación parlamentaria, y aunque se ha reuni-do con el presidente del PAN en la entidad, Edmundo Guajardo Treviño, no han tocado el asunto, y sigue fungiendo como coordinador parlamentario de la bancada panista en el Congreso del Estado.

Martha Padilla Ramírez, señaló que la demanda de inexistencia de huelga que interpuso la autoridad universitaria ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, "no ayuda a llegar a una mejor conciliación", luego de rechazar los argumentos presentados por la UAQ.

La dirigente sindical no quiso adelantar la estrategia a seguir para defenderse de la acusación de la universidad, en el sentido de que no procede la huelga por demanda en prestaciones tratándose de una revisión salarial y que las actividades laborales se suspendieron antes de la hora señalada para el estallamiento de la huelga.

Se trata, dijo, de preparar la defensa jurídi-ca, sin descartar otras acciones de protesta como salir a las calles a manifestarse, "pero esas son acciones que la asamblea decidirá maña-na (hoy) cuando nos reunamos todos los traba-

Martha Padilla se dijo dispuesta al diálogo con las autoridades universitarias aceptando

el acercamiento se puede dar en cualquier momento. "Estamos en disposición de conti-nuar las pláticas", aseveró.

Por la otra parte, funcionarios universitarios

aseguran que el Rector Raúl Iturralde buscaría al STEUAQ para reanudar las pláticas para lle-gar a un arreglo aun antes de que la Junta Lo-cal de Conciliación y Arbitraje emita su dictamen sobre la inexistencia de huelga, como una muestra de apertura y disposición, luego de que el sindicato no ha buscado este acerca-

## rena

Esperen los tiempos: Guajardo

El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, pidió a los panistas -sobre todo a los que trabajarán muy cerca de la dirigencia queretana- a no adelantarse en sus aspiraciones a futuras con-

tiendas electorales.
En entrevista para ABC Diario, y luego de participar en la asamblea muni-cipal dondo surgieron las propuestas de consejeros estatales y nacionales, el líder del blanquiazul en Querétaro reiteró su llamado, sobre todo a los panis-tas que habrán de ocupar carteras importantes en el CDE, a declinar cualquier

aspiración para el 2009.

Afirmó que el objetivo primordial de esta invitación es "para darle el tiempo completo al PAN, para poder hacer el trabajo que hace falta y para poder decir al panista: participa, tú tienes iguales derechos que todos, no por ser dirigentes llevarnos mano, todo eso nos llevará a que no se adelanten porque la contienda será muy equilibrada para todos".

Guajardo Treviño aseveró que los panistas deben esperar los tiempos, "las convocatorias del PAN tienen sus fechas marcadas, cuándo deben salir, y salen en tiempo y con el tiempo suficiente para que cada quien haga su traba-io".

Sobre aquellos que han manifestado alguna aspiración, Edmundo Guajar-do comentó que uno de los compromisos que hizo a los panistas es que quien esté dentro de la directiva del partido evite ser aspirante a cualquier elec

esté dentro de la directiva del partido evite ser aspirante a cualquier eleccion en el siguiente periodo.

Sobre la integración de las propuestas a consejeros políticos tanto estata-les como nacionales, y en donde surgieron nombres como el de Armando Rivera, Guadalupe Murguía, Héctor Lugo Chávez y Ricardo Anaya, el dirigente estatal del PAN afirmó que "todas las formas de pensar dentro del PAN tienen

participación".

Puntualizó que se trata de un crecimiento del PAN pero con identidad, pues es necesario, dijo, volver a los principios con que tue fundado el partido: "quien ingrese al PAN, deberá estar convencido de qué es Acción Nacional y se comprometa a trabajar por el partido".

### Intervendrán diputados en el conflicto universitario

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

Cuestionan diputados locales que se destinen recursos para la ampliación de obra pública y no para el sector educativo, por ello los integrantes de la Comisión de Educación del Congreso del Estado-intervendrán en el conflicto universitario y se reunirán con la secretaria de Educación, Guadupe Murgulia, para buscar un punto de equilibrio para que se sienten a negociar las autoridades de la UAQ y el sindicato.

Es peligroso que la huelga entre en una fase de lidgo como el declarafa inexistente, ya que se pueden radicalizar aún más las posiciones, advierte el legislador Oscar Arturo Rodríguez Cervantes.

vantes.

El presidente de la Comisión de Educación, Clorar Arturo Rodríguez Cervantes, acusó a la fracción de Acción Nacional de haberse negado a torgar más recursos a la UAO para atender las demandas que tienen en huelga al Alma Mater.

El legislador de Nueva Alianza, partido de los maestros, dílo que en diciembre pasado a pesar de que el Rector Radi Iturralde acudió ante los diputados para exponer la problemática universitaria, los legisladores del PAN obstaculizaron que se le incrementaran los recursos a la UAO, con

Internation of the control of the co versitarios.

socialmente a los queretanos, no solo a los universitarios.

Es contradictorio, dijo, que el gobierno destine
ampliaciones presupuestales de militones de pesos para obras de remodelación, como Paseo
Constituyentes, y no quiera apoyar a la educación
no general, no sólo a la UAO.

Actualmente, el conflicto, dijo el diputado, entró en una etapa peligrosa, en el litigio para determinar si se declara inexistente, lo que es muy pefigroso, ya que las partes se polarizaran y el conflicto puede crecer.

El legislador anunció que el Congreso del Estado buscará intervenir en la solución del conflicto, para ello los diputados tendrán una reunión
con la titular de la Secretaria de Educación en el
estado, Guadalupe Murguía, esto con la finalidad
de encontrar un punto de equilibrio y se sienten a
negociar ambas partes.

Aseguran que cambia dirigentes municipales a su conveniencia

# Acusan a Ibarra Silva de "abuso de poder"

Armando Pimentel Zúñiga, dijo que buscarán al líder nacional del PVEM para anerle al tanto de las acciones de su lideresa estatal

### San Juan del Río

Yanelly Faustino Pimentel Zúñiga, integrante del Partido Verde Ecolo gista (PVEM) en San Juan del Río, denunció que la lideresa es-Intal de esta institución; María de Jesús Ibarra silva, ha cambiado dirigentes municipales a su conveniencia, situación que aseguró ha causado molestia entre la militancia de esta organización.

Señaló que en otros Comités Municipa-les del Estado hay molestia principalmente en la ciudad de Querétaro, Pedro Escobe-do y Colón, en donde se presentaron cambios sin información oficial por parte de la dirigencia esta al del PVEM.



"Hay un grupo de gente inconforme en el cual tenemos la posibilidad de ir a ver a Jorge Emilio, para que se dé cuenta de cómo están las cosas aquí en el estado de Guerétaro, porque es muy triste y lamentable que en otros tiempos más difíciles, nos hayamos mantenido con er registro".

Armando Pirnentel Zúñiga Integrante del PVEM en San Juan del

"En la mayoría de los municipios hubo cambio, excepto en los lugares donde a la señora (María de Jesús Ibarra) le convenia que todavía estuvieran otras personas al frente del Parti io", insistió Pimentel.

Calificó como lamentable que la política se esté desarrollando así en este momento, ya que la imposición de gente es una falta de respeto a la militancia y la sociedad, por lo que dijo, buscará un acercamiento con Jorge Emilio González, dirigente nacional de este partido.

### Dicen que situación en Universidad era lógica tras recorte de dinero

T ahuelgaenlaUniversidadAu L'aluelgaen la Universidad Au-tónoma de Querétaro (UAQ) era des perarse, tras la reducción de dinero que se registro en sus peticiones presupuestales, el pa-sado mes de diciembre, consigna-el diputado del PANAL, Oscar-turo Rodríguez Cervantes, presi-dente de la Comisión-Legislativa de Educación.

dente de la Comisión-Legislativa de Educación.

"El mismo Rector hizo un llamado fuerte (...) en donde hacia la declaración y la aclaración de que si no se atendía económicamente a la UAQ, estarámos en una bronca económica muy fuerte. Finalmente eso no se atendía. Todo nundo (diputados asistentes) coincidió, dijeron que estaban de acuerdo en que había que fortalecer la educación superior, pero a la hora de asignar-le recursos y billete, todo mundo se hizo el occiso y nadie dijo nada, refectivamente, yo le atribuyo a la circunstancia política aquí en elestado de Querétaro al Ejecutivo, y la mayoria de la Legislatura es del mismo partido, y eso hace que de

repente haya cuestiones a las que no pueda dársele salida (...) En lo particularno estuvimos de acuerdo con el presupuesto'

particular no estuvimos de acuerdo con el presupuesto".

Anunció que la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología de la Legislatura, habrá de buscar en estos días una reunión con la secretaria de Educación, Guadalupe Murguía, para buscar una salida a la huelga y plantear programas a largo plazo para evitareste tipo de problemáticas:

"Ver qué podemos hacer desde la Comisión de Educación, primero sensibilizar y luego ver dedónde salen los recursos (...) La cuestión educativa se queda para la sobremesa siempre".

El diputado lanzó un exhorto a la sobremesa siempre".

El diputado lanzó un exhorto a reflexionar, ya que la IAQ de por si ya trabaja con un déficit de 50 millones de pesos, más las deudas por pensiones y jubilaciones.

"Si hay voluntad tendrian que negociar ambas partes".

Rodríguez Cervantes reconoció que la huelga es un derecho de los trabajadores, por lo que cualquier

acción legal que se tome para fre-narla o suspenderla, podría ser violatorio a la Ley, además de com-plicar las negociaciones porque exasperan los ánimos, por lo que a los trabajadores no se les debe 'car-gar el cuernito' de las problemáti-cas de la institución. cas de la institución.

gar el cuernito' de las problemáticas de la institución.

"No me sorprende que quieran declarar inexistente la huelga. Porque para que se autoridad. Entonces, a mí no me extrafaría que se declare inexistente".

- ¿Es liegal declarar la inexistencia de huelga?

"Yo no quiero ser irresponsable en la declaración. Tenemos que revisar bien el expediente (...) como para poder decir qué es legal y qué es ilegal. Yo creo que el Tribunal de Conciliación y Arbitraje debe esta revisando los recursos de consideración".

En todo esto, advirtió, los más afectados son los estudiantes y la sociedad queretana, pues esun problema que afecta al menos a 20 mil alumnos, que conforman una cifra importante de la población.

"Hay un grupo de gente inconforme en el cual tenemas la posibilidad de ir a ver a Jorge Emilio, para que se dé cuenta de cómo están las cosas aquí en el estado de Querétaro, porque es muy triste y lamentable que en otros tiempos más dificiles, nos hayamos mantenido con el

registro".
Con respecto a su aparente salida como dirigente del PVEM en SJR, movimiento que anunció María de Jesús Ibarra la semana pasada, Pimentel Zúñiga dijo que no ha sido notificado por la dirigencia estatal de su partido.

# Reanudan diálog

### Hay confianza en que el paro no se prolongue más

R LETICIA JARAMILLO Voticias

nte el recurso jurídico que utilizó la UAQ para que la Junta Local de Conciliación Punta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) declare inexis-tente la huelga estallada por el Steuaq, el 1 de marzo a las 12:00-horas, la expectativa es que los tra-bajadores decidan levantar la huelga antes de que se emita el fallo de la autoridad laboral.

Por su parte Martha Padilla, lide-resa del sindicato, anunció anoche que respoderán al llamado del rec tor para reanudar las pláticas sobre el conflicto que mantiene paraliza-

da la institución.

Asimismo Padilla cree que la demandade inexistenciade la huelga no va a prosperar y que el docu-mento que presentó la Universidad para declarar inexistente el movi-miento, es analizado para presen-tar pruebas que acrediten legal-

mente existente la huelga.

También dijo que el sindicato ha citado parahoy a lassesis de la tarde a a sambiela general extraordinaria, en donde se dará información de las comisiones de Vigilancia y Fiscalización, y de Honor y Justicia, así como el llamado del recurso a reanudor las políticas y la tor a reanudar las pláticas y la demanda de inexistencia del movi-

miento.
Padilla dijo que aún cuando el
Steuaqnofue notificado por la auto-

ridad laboral de la demanda que ridad laboral de la demanda que presentó la Universidad el pasado domingo, a las 10 de la mañana, para que se declare la inexistencia de la huelga, ella acudió ayer a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para solicitar el expe-diente de la huelga y conocer de la demanda. demanda.

demanda.

Entre los trabajadores parece haber coincidencia en que no van a prolongar elconflicto paracvitar un mayor desgaste, y seguramente tampoco van a volver a emplazar a la Universidad, ya que lo que se espera ese diálogo entre las partes para llegar a un arreglo antes del jueves o viernes de esta misma semana.

### Será hoy cuando ventilen las 62 cuentas públicas

Noticias 2V

Las 62 cuentas públicas que el Congreso del Estado ventila este día en sesión extraordinaria y que conciernen al ejercicio fiscal del año 2005, representan aproximadamente un gasto de entre cinco mil y siete mil millones de pesos.

Sin embargo, en ninguna cuenta hay tantas irregularidades administrativas como

dades administrativas como para denunciar presuntos desvíos de recursos públicos, según información de la Entidad Superior de Fiscalización del

Estado.

Esta Entidad Superior y la presidencia de la Comisión de Hacienda del Congreso aprecian que el gasto publico ejercido ento aces por los gobiernos municipales, los sistemas DIF de los Municipios y otras entidades públicas oscila entre cinca mil y siete mil millones de co mil y siete mil millones de

### Esperará Rivera los tiempos de su partido

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias Armando Rivera Castillejos, Armando Rivera Castillejos, rei-teró que esperará los tiempos que su partido (Acción Nacional) establezca para ver si le puedo servir en algo". La contienda del 2009, la vis-

lumbra muy bien para Acción Nacional, que dijo saldrá avan-

Resultó, Acción Nacional ha sabido gobernar, ha dado bue-nos resultados.

nos resultados.
"Y para Armando Rivera,
todavía no lo sabemos porque
todavía no lon los tiempos, por
el momento estamos concentra-

el momento estamos concentra-dos en au sixo negocio y poco a poco participando en activida-des particistas", apuntó. Más tarde fue cuestionado sobre el interés de participar en la contienda para consejeros estatales y nacionales de ese ins-tituto político, cargos que final-mente obtivo. "Por la experiencia adquirida en estos aios, habría que recor-

en estos aios, habría que recor-dar que fui tesorero del partido por año y medio, conozco muy



ARMANDO RIVERA Castillejos.

bien al partido desde el punto de vista de gobierno y creo que en esa experiencia que me ha dado el servicio público puedo ayudar a que siga én planascen-dente". Al término de la breve entre-

Al termino de la nieve ente-vista, habló de que Armando Rivera Castillejos no le quita el sueño un cargo público. "Duermo muy bien, gracias a

Comentó que el reto de Acción Nacional será mantener la unidad de la militancia, llevar los principios de doctrina a la

los principios de doctrina a la tarea de gobierno y en el 2009, presentar los mejores candidatos para ganar las elecciones.

No le queda duda que la nueva dirigencia que encabeza Edmundo Guajardo Treviño, está trabajando para la unidad y desde ahora para las próximas elecciones.